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Message de notre Archevêque 

L’éducation catholique dans les écoles 

catholiques du Manitoba a une longue 

histoire, complexe et parfois épineuse. 

Ce n’est pas mon intention de revenir sur 

le passé mais plutôt de parler du don 

précieux que sont les écoles catholiques, 

les six écoles élémentaires de paroisse et 

l’école secondaire du diocèse, pour notre 

vie archidiocésaine, tant aujourd’hui que 

demain. 

Par le passé et encore aujourd’hui, les 

parents catholiques ont toujours voulu 

élever leurs enfants dans la foi, dans la 

connaissance et la pratique de la foi. Sa-

chant cela, nous pouvons aussi reconnaî-

tre qu’il existe une grande diversité de 

façons d’arriver à ce but. C’est principa-

lement par la pratique de la foi, par la vie 

quotidienne de foi dans le foyer, que les 

enfants deviennent disciples du Christ. 

Cette fondation de base est ensuite étof-

fée à l’aide de programmes de catéchèse 

paroissiaux, d’éducation à domicile, de 

cours de catéchisme dans certaines éco-

les de langue française, de cours par cor-

respondance et d’écoles catholiques dans 

certaines paroisses anglophones. 

Ces dernières offrent non seulement un 

contenu pédagogique mais surtout un 

environnement où l’apprentissage de la 

foi est transmis, ou parfois, est rencontré 

pour la première fois. En plus de résul-

tats académiques solides qui préparent 

les élèves pour tous domaines de la vie, 

ces écoles cher-

chent aussi à les 

guider à suivre le 

Christ et à devenir des membres actifs de 

leur paroisse ou de leur communauté de 

foi. Par le témoignage des enseignants, 

par les cours d’éducation religieuse, par 

les projets scolaires et communautaires, 

par les liturgies et les temps de prière, les 

élèves sont amenés à se familiariser avec 

ce que veut dire être un chrétien catholi-

que. 

Oui, ces écoles sont vraiment un élément 

précieux de notre Église diocésaine. 

Prions tous pour elles et appuyons-les 

comme nous le pouvons. 

Monseigneur Albert 

Amigos 
Le vendredi 9 décembre, les Amigos de L.U.I.S. ont tenu une 
soirée-bénéfice à la paroisse Sainte Famille, avec divers groupes 
dont Les Louis Boys. Les montants prélevés seront utilisés exclu-
sivement pour des projets en République dominicaine et au Pérou 
pendant l’année qui vient.  

Le 27 janvier, quinze personnes partent pour deux semaines en 
République dominicaine, pour la sixième année consécutive. Ils 
bâtiront des maisons dans la communauté montagnarde Le Roda-
rero, qui comprend 43 familles. Une maison de bois et de blocs 
de ciment avec un toit de métal coûte environ 500 $. La soirée a 
recueilli plus de 20 000 $, dont une présentation spéciale par Ro-
ger Legal d’un don de 10 000 $ de la part des Sœurs du Sauveur, 
de Saint-Boniface. 

Amigos de L.U.I.S. est un groupe qui comprend présentement des 
membres de la paroisse Sainte Famille, des élèves du Collège 
Louis-Riel de Saint-Boniface et de l’École Pointe-des-Chênes à 
Sainte-Anne, ainsi que le groupe Rivière Rouge MISSION Red 
River. Pour la première fois, des élèves du Collège régional Notre 
Dame à Notre-Dame-de-Lourdes se joindront au groupe pour 
aller en République dominicaine. 

Le groupe doit son nom au Padre Luis (Louis Joseph Quinn, 
C.M., S.F.M.), un prêtre canadien qui a servi les pauvres de la 
République dominicaine pendant plus de 50 ans et qui est décédé 
en 2007. C’est après l’avoir rencontré que le père Ronald Léger a 
mis sur pied un groupe de missionnaires pour aller l’assister dans 
son travail. 

Un autre sous-groupe d’Amigos de L.U.I.S., composé de vingt-et 
une personnes, part le 13 février pour le Pérou. On explore pré-
sentement les besoins à Cuba et la possibilité d’y envoyer un jour 
des missionnaires.  

Miranda Hutlet, Sainte-Famille 

Culture et éducation 
En décembre dernier, Sœur Norma McDonald, CSC, Directrice 
au Service d’animation spirituelle de l’Université de Saint-
Boniface participait au Troisième Congrès Mondial de la pasto-
rale pour les étudiants internationaux, tenu à Rome. Elle offre 
cette réflexion sur l’allocution du Cardinal Savio Hon Tai-Fai, 
Secrétaire de la Congrégation pour l’Évangélisation des Peuples 

Notre planète se transforme grâce aux maintes formes de commu-
nication développées depuis une cinquantaine d’années. Les gens 
se déplacent facilement; les jeunes choisissent d’étudier à l’étran-
ger. Nos institutions post-secondaires font face aux défis reliés à 
la globalisation, ce qui nécessite une ouverture de la part des nou-
veaux arrivants et de ceux qui les accueillent au sein de leur com-
munauté. 

L’interaction entre nous ouvre des horizons à la fois positifs et 
négatifs. La capacité de communiquer presque instantanément et 
à travers les distances nous pose un grand défi dans notre ministè-
re. Nous vivons dans un monde « multi » et « inter » - ethnique, 
culturel, religieux. Nous recherchons l’harmonie dans cette diver-
sité. Nous voulons vivre dans le respect et la tolérance aussi. 
Comment donc éduquer et offrir des occasions de croissance? 

Mgr Tai-Fai propose de vivre la culture de l’Évangile, qu’il défi-
nit comme suit : « La culture qu’Il (le Christ) a insérée aux raci-
nes de l’humanité, c’est la culture de l’amour, de la fraternité, de 
la solidarité universelle, de l’unité de tous les peuples. » 

Pour la vivre, il faut l’incarner au sein des diverses cultures sur 
nos campus qui, eux aussi, vivent de grands moments de transfor-
mation. Comment faire vivre cette transformation dans la vie 
quotidienne de nos universitaires, comment intégrer l’Évangile 
dans « leur » culture… ceci demeure l’énorme défi de notre 
temps. C’est notre mission d’évangélisation! 

L’importance de  

l’éducation catholique Chers amis, chères amies, 



Conseil diocésain pour  

      l’éducation catholique 

Un comité ad hoc d’éducateurs catholi-

ques s’est rencontré pendant une année 

avec Mgr LeGatt pour établir la mission, 

le mandat et la structure d’un Conseil 

diocésain pour l’éducation catholique. 

La mission du Conseil se décrit en trois 

volets : informer l’Archevêque sur les 

questions importantes se rapportant à 

l’éducation catholique dans le diocèse; 

travailler avec l’Archevêque au dévelop-

pement et à l’implantation d’une vision 

stratégique et d’appuis stratégiques pour 

l’éducation catholique; encourager la 

communauté catholique entière à appuyer 

l’éducation catholique. 

Les tâches du Conseil consistent, entre 

autres, à réunir et partager l’information, 

à amorcer  des discussions et établir la 

collaboration entre les paroisses et les 

écoles et à renforcer et favoriser la crois-

sance de l’éducation catholique. 

Mgr LeGatt préside le conseil et Christi-

ne McInnis en est la présidente d’assem-

blée. Les autres membres sont l’abbé 

Martin Bradbury, Directeur de l’éduca-

tion pour le diocèse, l’abbé Isidore Ig-

wegbe, Brian Steeves, Carol Ann Lussier, 

Annette Chartrand, Erik Persson, Maria 

Coutu et Sr. Charlotte Leake. Le conseil 

a tenu sa première rencontre en juillet 

2011 et environ tous les deux mois de-

puis. 
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Ordonné prêtre en 1973, l’abbé 

Carl a œuvré dans plusieurs pa-

roisses rurales et urbaines. Il a 

obtenu une License en Droit 

canonique en 1981 à l’Université 

grégorienne de Rome. Il a été 

nommé pasteur de la paroisse 

Saint-Emile en août 2011. 

Il a été nommé Vicaire-général 

en 2001 par Mgr Goulet, puis 

par Mgr LeGatt.  

Un vicaire-général essaie de 

servir selon l’esprit de l’archevê-

que; s’il doit prendre une déci-

sion dans un cas ou une situation 

en particulier, c’est tout comme 

si l’archevêque lui-même avait 

pris cette décision. Un vicaire-

général sert à la « discrétion de 

l’évêque ». 

Le samedi 14 janvier, dans la salle parois-
siale de la Cathédrale, environ 50 représen-
tants de la pastorale-jeunesse ou de grou-
pes qui travaillent avec la jeunesse ou les 
jeunes adultes se sont rencontrés, à l’invi-
tation de Mgr LeGatt, pour débattre de 
cette question : 

« Comment l’archidiocèse doit-il s’orien-
ter dans ses sept régions et plus de 50 pa-
roisses, en 2012 et au-delà, pour être prêt 
à répondre aux besoins spirituels et pasto-
raux de ses adolescents et de ses jeunes 
adultes ? » 

Ce forum diocésain  était une occasion de 
discuter de l’avenir de notre pastorale jeu-
nesse et de voir ce que l’on pourrait offrir 
en matière de leadership, de services et de 
ressources dans le diocèse pour établir un 
modèle efficace et inclusif pour la pastora-
le auprès des adolescents et des jeunes 
adultes. 

Plusieurs paroisses rurales et urbaines 
étaient représentées, ainsi que des organi-
sations telles que l’École catholique d’é-
vangélisation de Saint-Malo, Youth for 
Christ de Steinbach, To Encounter Christ 
(TEC) et Développement et Paix. 

Paulette Vielfaure-Dupuis a animé la ses-
sion, dans un format de discussions en 
petits groupes suivies d’échanges en plé-
nière. Trois questions ont été posées, cha-
cune devenant plus centrée. D’abord, les 
groupes ont cerné les points forts dans 
leurs paroisses et leurs organismes. Il était 
évident que l’appui de la famille et de la 
communauté correspond à un meilleur 
engagement des jeunes. Il semble que les 
programmes qui portent fruit sont ceux qui 

visent au-delà d’événements sportifs ou de 
soirées d’activités pour développer chez 
les jeunes un cœur d’évangélisation et un 
esprit missionnaire. Plusieurs paroisses ont 
une messe pour les jeunes qui attire un bon 
nombre de personnes. Les jeunes partici-
pent aussi aux temps de louange et d’ado-
ration. 

Les participants ont ensuite déterminé les 
besoins. En général, ils pensent qu’un pos-
te payé pour la pastorale-jeunesse au ni-
veau de la paroisse permettrait d’établir la 
continuité dans ce ministère. Plusieurs 
suggestions ont été faites pour faciliter 
ceci. Le besoin de communication est aussi 
ressorti, y compris des suggestions pour un 
bulletin d’information, un calendrier diocé-
sain d’événements pour les jeunes, un site 
web ou tout autre outil de partage. Des 
occasions de réseautage comme des ren-
contres régionales mensuelles et une ré-
union annuelle comme celle-ci seraient 
aussi importantes. 

La dernière question traitait des appuis que 
le diocèse peut apporter. La suggestion 
principale de tous les groupes était un pos-
te de coordonnateur.rice diocésain.e pour 
la jeunesse en plus d’une personne dans 
chaque région pastorale. Cette équipe offri-
rait des occasions de croissance personnel-
le et spirituelle ainsi que des ressources 
matérielles et humaines pour les membres 
de la pastorale-jeunesse. 

Cette journée était un début prometteur 
dans notre quête pour répondre aux besoins 
de nos jeunes. 

 Michelle Larose-Kuzenko 

Rencontrez l’abbé Carl Tarnopolski, V.G. 

Forum diocésain sur la jeunesse 

Rituel du baptême des enfants en âge de scolarité 

L'initiation chrétienne des enfants non baptisés en scolarité dans 

l'enseignement primaire.    

Le monde de Kigsley: La patience: L'histoire de Moïse: DVD    

Cette série de DVD destinée aux tout petits mêle différentes 

formes d’animations présentées par le sympathique lion King-

sley. Marionnettes attachantes, chansons, dessins animés, pièces 

de théâtre humoristiques interprétées par des enfants se succè-

dent pour présenter aux bambins une valeur simple à vivre au 

quotidien (pardon, amitié, responsabilité, ...) qui renvoie à un 

récit biblique. D’autres titres dans cette série sont aussi disponi-

bles. 
 

Pour toute question ou demande de matériel, composez le  

(204) 594-0271 ou envoyez un courriel à  

secretariat@archsaintboniface.ca 

Nouveautés au Centre de ressources 
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